

20 juin 2024 -16:44

Programme Miriam 2023-2024 : retour sur une année d'accompagnement

20 juin 2024 - Le programme Miriam, développé par le SPP Intégration sociale, a célébré ce matin la fin de son édition 2023-2024 lors d'un événement organisé à Bruxelles. Cette édition prouve l'efficacité de ce programme qui soutient les mères célibataires en situation de précarité et les aide à devenir plus autonomes.



L'événement s'est principalement axé sur deux aspects majeurs : les témoignages des duos « case managers / mères » et une réflexion approfondie sur les thématiques abordées par le programme Miriam.

Témoignages probants

Des témoignages ont été partagés par quatre mères célibataires accompagnées de leurs « case managers ». Ces récits ont mis en lumière les défis quotidiens et les succès rencontrés, illustrant les différentes facettes de l'accompagnement offert par Miriam. Les progrès réalisés par les participantes dans des domaines tels que la situation financière, le lien social, l'autonomie et la confiance en soi ont été au cœur des discussions. Une maman de Quaregnon témoigne : « Il s'agit d'une démarche qui a changé ma vie. »

|| « Les témoignages des participantes démontrent clairement l'impact significatif du programme sur leur bien-être psychique et leur réinsertion réussie », a souligné la Ministre de l'Intégration sociale, chargée de la lutte contre la pauvreté, Karine Lalieux. ||

Panel de réflexion

L'événement a également accueilli une table ronde réunissant travailleurs sociaux, chercheurs et expert du vécu. Ce panel a débattu des moyens de pérenniser le programme Miriam. Leur message pour le prochain gouvernement fédéral est clair : le programme doit devenir structurel. Les discussions ont ensuite porté sur l'efficacité de la méthodologie adoptée : une combinaison d'accompagnement individualisé et de groupes de paroles. Des propositions pour améliorer et étendre le programme ont émergé, renforçant l'idée que Miriam est un modèle à suivre pour lutter contre la précarité.

Une efficacité confirmée

Depuis 2016, le SPP Intégration sociale soutient des CPAS dans l'accompagnement des mères monoparentales en situation de pauvreté. En 2022, la Ministre Lalieux a alloué un budget annuel de 4,55 millions d'euros pour renforcer le programme pendant trois années consécutives. En 2023-2024, Miriam a soutenu environ 1100 mères célibataires à travers 83 projets dans 45 CPAS. Après leur participation au programme 2023-2024, 73 % des femmes ont signalé des progrès en termes de situation personnelle (financière, sociale, logement, santé...). « *Investir dans ce type de programme permet de lutter efficacement contre la précarité des familles monoparentales et de prévenir la transmission transgénérationnelle de la pauvreté,* » a insisté Karine Lalieux.

Pour plus d'informations :

- sur le programme Miriam : https://www.mi-is.be/sites/default/files/documents/Brochure_MIRIAM.pdf
- sur les résultats de l'édition 2022-2023 : [Résultats MIRIAM | SPP Intégration Sociale \(mi-is.be\)](#)



SPP Intégration Sociale, Lutte contre la Pauvreté, Economie
Sociale et Politique des Grandes Villes
Boulevard du Jardin Botanique 50 boîte 165
1000 Bruxelles
Belgique
+32 2 508 85 86
<http://www.mi-is.be>